

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Apartado, 31
Teléf. núm. 325
BANQUEO CONCEPTUAL
Martes 16 Junio 1925

Redacción
Administración
e Imprenta:
Calle de Marqués, 8
Año XXVII.—Número 8.333

Madrid Solvencia y confianza

Es posible que los «optimistas del pesimismo» —pase la paradoja— esto, es lo que se promete grandes bienes personales o políticos de las adversidades y desgracias que puedan sobrevenir a la nación, esperaran el mal resultado del último empréstito de obligaciones del Tesoro.

Ya se ve; dicen ellos, ó dan á entender en día sí y otro también, que estamos á la carta pregunta, sin blanca en la fabricuera, ni billete en la hucha, ni depósitos en los Bancos; y que si no andamos á bolsetadas con el hambre, son indudablemente nuestras relaciones con ella lo menos afectuosas que se puede imaginar. Aparte de esto, y en otro orden de consideraciones, se dá á entender también que hay mar de fondo, de sosiego interior, á go que presupone la existencia de alguna enfermedad oculta, tal vez un aneurisma político que di-á «aquí estoy» el día menos pensado. Y la consecuencia obligada de tan gratas exposiciones debía ser para el pesimista la de esperar que por no haber dinero, ó por sentir los coartados tenebres de él miedo insuperable á colocarlo en negocios que dependan de la solvencia del Estado, el empréstito, constituiría un enorme fracaso.

Y sucedió todo lo contrario; y no ya sólo, ni principalmente, porque los grandes capitalistas movieran sus cuentas para realizar un negocio ni difícil ni esquivado, sino porque el pequeño ahorro llevó á la operación un buen golpe de millones.

De lo cual resultan rotundamente negadas las dos especies á que da aire el pesimismo, puesto que se demuestra por el sistema del que tenía una casa, cambiada, que en España, gracias á Dios, hay dinero y fácilmente se cubre diez ó más veces un empréstito como el de estos días; y el hecho de entregárselo al Estado prueba de una manera indubitable que se tiene completa confianza en la solvencia de él y en la firmeza de los Poderes que lo representan.

Y esto nadie lo podrá dudar. El dinero, aquí como en todas partes, es escaso, receloso, escamado hasta dejárselo sobre todo. Los dedos se le sientan hiepeles. Tiene miedo de su propia sombra, y de suyo no fuera bastante avisado, la prudencia con que procede y las exageradas precauciones que suele adoptar bastan para que pocas veces, cuando no lo tientan las ambiciones, eche por caminos que no sean llanos y que dentro de las previsiones y cálculos no se consideren libres de todo peligro. Pues bien; cuando el dinero español, solicitado por el Directorio, va á las cajas del Estado sin que se pueda decir que lo hace tentado por la codicia de una elevada ganancia, señal es de que el Estado y el Gobierno tienen para él las garantías de solvencia, de estabilidad, de continuidad para depositar tranquilos en tales manos sus ahorros ó parte de sus caudales.

Que ello pueda indicar también falta de iniciativa, de resolución y de audacia en los capitalistas, dado que prefieren la pequeña, pero cómoda, ganancia del cupón á las grandes, pero no sin luchas ó inquietudes granjeadas en empresas industriales, que sea un factor de los éxitos, casi constantes, de los empréstitos, es otro cantar; empero, tal hecho es privativo de las gentes de España, sino de las de todas las naciones; y además, como están las cosas industriales en el mundo, con la inseguridad que ofrecen ya que no sólo depende la buena marcha de tales negocios de la sibilidaria y acierto de quienes los dirigen, sino del principal de los elementos sometidos á su dirección, es muy humano, aunque sea lamentable, que no se quieran correr tales riesgos.

De todos modos, y por lo que á España se refiere, tampoco es justo decir que los capitales están quietos y que sólo dan pasos seguros en dirección á las cajas del Estado. No es justo ni es exacto. Se ha dilatado los horizontes de las industrias nacionales en estos últimos tiempos por la cooperación de muchas personas de la aristocracia de la sangre y de la aristocracia del dinero, que no gustan tener el rayo ocioso ó poco productivo y que anhelan, además, realizar y dar impulso á las iniciativas provechosas para la nación.

Malas son las circunstancias aquí y fuera de aquí para los negocios, porque no están venidas sin las dificultades y los desequilibrios económicos que trajo la guerra; pero con todo eso no faltan

Instrucción Pública

Se ha reintegrado á su escuela, terminada la licecia que disfrutaba, el maestro de Córdoba don Miguel Martínez Requesa.

—La Dirección general de Administración pide se envíe el informe recaído en la instauración del maestro del Hospicio don Rafael Ruiz Soler, que solicitaba se le aboxara por la Diputación provincial 1.250 pesetas, en concepto de indemnización por casa habitada.

entre nosotros los hombres emprendedores y los capitalistas valerosos que acostumbran a emprender de industria ó industrial, contribuyendo grandemente en ese orden al progreso económico de España, cosa que no quieren ver porque cierran los ojos á la luz y dan la espalda á la realidad los profesionales del pesimismo.

Miguel Peñafior.

Cosas que afectan á la verdadera autonomía

Acogemos á título de rumor, que cierto asunto pende ahora del informe de algún organismo provincial.

Informados, también por rumores, que el informe que diera el Ayuntamiento respectivo, era contrario á la solicitud de unos vecinos que quieren recuperar su antiguo Municipio, hallándonos ante opiniones contrarias, nos colocamos en el fiel de la balanza, viéndolo á proanunciar la frase de Méndez al rey Anacreonte: Si juzgas, cóncos.

Entiéndase que no es sencillamente una cuestión política, ni económica, ni administrativa, qué es esto y mucho más; es el amor á la patria chica que, al fin y al cabo, es un ser real.

Desde la vejez del Directorio, miles de pueblos vienen trabajando en sentido de su autonomía (En nuestra Provincia Azuel y Cardoña y Zambra) y con raxones que saltan á la vista.

Reconoce aquí en su obra del Estático Municipal, que, antes que el Estado, existen las familias y agrupaciones de familias ligadas por el vínculo de la Patria chica.

Y es que hay en toda agrupación algo más que lo meramente político ó administrativo: La naturalidad de su suelo; sus cualidades; las influencias de la tradición; el imperio de las costumbres; la individualidad individual, la enseñanza pública y otras muchas cosas, que le especifican entre otros pedazos del territorio patrio. Tan íntimo es el patrio en la Nación como en la región y en el pueblo. De ella podemos decir que lo mismo vive en palacios que en chozas y que está tanto en la arbo como en el campo.

Lejos de admirarnos que varios pueblos de nuestra provincia luchan por su independencia, lo vemos con simpatía, por no hallar equitativo, que núcleos de tres mil habitantes carezcan de oficina y servicios debidos.

Los extraños, ante las aspiraciones de unos que quieren el centralismo y las de otros que se afanan por ser autómatos, á vista del Estatuto, damos la razón á éstos últimos; y esta es el caso que se presenta según esos rumores á la rectitud del organismo provincial.

Si las justas demandas deben ser acogidas, segar las aspiraciones de los pueblos que piden Municipio y que abrigan al calor del amor patrio, no lo creamos conveniente para el bienestar de los pueblos.

HACIENDA

Pagos para mañana:
D. Francisco García, don José Estopa, don Diego Sarraso, doña Concepción García, don Pedro García, don Arcellí Ramirez, don Luis Castelo, don Camillo López, don José Gutiérrez, don Rafael Serrano Conde.

Se hace saber á los Ayuntamientos de la provincia que la Depositaria Pagadora ha abierto el pago de los recargos municipales de industrial, ingresados en los meses de Enero y Febrero.

Autos de la Torre Venalé SAN JOSÉ

Fábrica de somieres y muebles

LA PALMA
Venta de toda clase de máquinas, muebles y cosas, somieres en todo, amueblados y muebles especiales
Isabel María, 1.—CÓRDOBA

La verdadera caridad

La fiesta de la flor, la fiesta de la bandera, y todas las fiestas que tienen por expresión que unas cuantas muchachas se lanzan por las calles á la casa de los hombres para obsequiarlos con la insignia que sea, á cambio de unas monedas, está en franco período de decadencia. Ha vivido muy poco, y desde luego nos permitimos pronosticar ya en principio que su vida sería breve, al menos entre nosotros.

El primer año, aún lo recordamos, ellas daban flores naturales, y ellos daban monedas de plata. Después ellas empezaron á dar flores de trapo, de una factura convenida de antemano, para que no pudieran falsificarse, y ellos empezaron á dar calderilla y á rehair el encuentro con las postalizas. Hoy la calderilla es ya la regla general, y dentro de poco las postalizas solo van á encontrar en las calles, para hacer su postalización, á los reyes y á las altas personalidades.

Y no es porque el motivo de la postalización no sea simpático y no merezca todos los donativos que se solicitan y muchos más. Es, únicamente, porque el procedimiento no ha arraigado ni encontrado eco en nuestras costumbres. Por ese afán de imitar lo exótico que siempre nos ha caracterizado, quisimos introducir esas postalizas en nuestras costumbres, y nos rendimos á la novedad en el primer momento, porque somos en realidad muy novelescos y muy apogados á las cosas que vemos por primera vez, pero pasada la novedad, hemos acabado por hacernos cargo de que la cosa no reza con nosotros, y la hemos ido abandonando a pesar de los esfuerzos que por sostenerla vienen haciendo muchas personas de buena voluntad.

Estas fiestas de caridad, por otra parte, organizadas en esta forma, lo único que realmente acreditan es que no son fiestas de caridad, sino de falta de caridad, cuando á tales estratagemas es preciso recurrir para que se despierte tan excelsa virtud.

A nosotros no nos gusta por regla general, y creemos que por fortuna, que nuestras hijas anden por la calle dedicadas a la tarea de poner flores en los ojos. Y nuestras hijas, también por regla general, sin que queramos por ello significar nada en contra de las excepciones, tampoco son partidarias de esas exhibiciones y de esa libertad de movimientos.

Nuestras hijas no son inglesas, ni norteamericanas, ni siquiera francesas. Tienen gracia y soltura cuando están juntas, ó cuando van a sus padres y sus familiares cerca de ellas; pero en cuanto se ven algo solas, se sientan atarazadas y sin libertad de movimientos.

Nosotros las hemos visto por la calle, en esos días de postalización y con el mejor deseo de desempeñar acertadamente su cometido pero las hemos visto raborosas y cobardes, agraparse en bandadas para decidirse al ataque. Solas no se atreven a nada. Necesitan reunirse cinco ó seis, ó dos en el caso más favorable, para decidirse a poner la flor precio del óbolo que se espera. El personal que se necesita para la postalización en esa forma, es tan numeroso, que no puede nunca reunirse el que fuera necesario. Y como al mismo tiempo los donativos son cada vez más escasos, y más escasos también los donativos, la fiesta decae.

Sistemáticamente hemos dado en prescindir de la verdadera caridad, para substituir por esos otros medios que la falsifican y la desvirtúan.

«Es que estamos tan convencidos de nuestra degeneración moral, que no nos creemos capaces de socorrer la miseria de nuestro prójimo combatido, si no nos lo pide la sonrisa de una muchacha joven, ó no nos lo piden á nombre de una diversión que nos agrada, ó de un compromiso social que no nos atrevemos á rehuir?»

Pues aunque tengamos de nosotros ese concepto tan pobre, nosotros estamos convencidos de que valemos más que todo eso, y que solicitados seriamente en nombre de la caridad, aún sin la sonrisa de las muchachas y sin la armonía de las danzas, con solo el nombre de Dios y las lágrimas de los desgraciados, nos basta para responder. «Pues no faltaba más! ¿Por qué no se prueba de nuevo el sistema, para convencerse de su eficacia? Nosotros estamos seguros de que daría buen resultado.

FERNANDO.

Día de Gala

Así titula en el «Mensajero» del mes de Junio, que ya llegó á mis manos, el P. Vilaríño uno de sus escritos.

«Es la fiesta del Amor Divino; dice el celoso jesuita, obrero fatigable de la vida de Jesús, es fiesta del Rey de nuestros corazones. Así pues, como en el día del Rey visteis los soldados de gala, y los establecimientos públicos ostentan banderas y tapices de lujo, así nosotros ese día adornaremos nuestras casas, para que sepan todos que es el día de Nuestro Señor Rey Jesucristo. ¡Es el día del Amor Divino! Es la fiesta del Corazón de Aquel que dice amarnos mucho y ser de nosotros tan mal correspondido. Es la fiesta del Rey de Reyes, á quien España fué consagrada por labios de su Moisés. Es día de gala en efecto, es día de gozo, es día de santa alegría. Tomemos que celebrarlo. Tenemos que hacer algo grande, tenemos que manifestar nuestra fé, nuestro amor hacia Jesucristo, hacia su Sagrado Corazón, tenemos que engalanar nuestros balcones y poner en ellos no solo colgaduras sino el escudo que simboliza el Corazón de Jesús.

«No recordais todos aquellas fiestas constantes en la que todos los balcones y las más humildes ventanas lucieron la Cruz, la Cruz que Constantino vió brillar en el cielo á tiempo que leía estas palabras: «Por esta cruz venceré». Pues tenemos que repetir la escena. Tenemos que colgar nuestras casas, lo mismo los palacios más santos que los behardillas más modestas, tenemos que patentizar públicamente que somos del ejército que sigue la bandera del Rey Divino y que somos de sus fieles, de sus soldados más decididos, de sus leales.

Cada día más se va desfilando el campo, quedando en un lado los que no confiesan á Cristo, los que no doblan la rodilla ante Cristo, los que no quieren á Cristo, del otro, los que le confiesan, los que se lo rinden, los que lo siguen, los que le aman, los que en todo momento, están dispuestos á defender sus feos, sus intereses que son los de la Iglesia, sin que les haga retroceder ni la calumnia ni el insulto, en la burla, ni la grosería. Y no podemos permanecer indolentes, no podemos dejar de pertenecer á uno ú otro campo, tenemos que elegir.

Y puesto que nos hallamos en una época en que se niega la divinidad de Cristo Jesús, en la que se mofa la sociedad pagana de sus derechos y feos, en la que se ríen los incrédulos de este Rey que ellos quisieran de nuevo crucificar como lo hizo Pilatos, nosotros, los que nos hemos colocado en el campo de los defensores de los amigos de Cristo, tenemos que hacer desbordar nuestros sentimientos, nuestros entusiasmos, nuestros amores. ¡Tenemos que declarar día de gala el día de nuestro Rey! ¡Tenemos que engalanar nuestros balcones, los balcones y ventanas! ¡Tenemos que patentizar con ello que queremos el reinado social de Jesús, que queremos tenerle por Rey, como lo quiso tener nuestro soberano para todo su pueblo!

Por tanto... con el P. Vilaríño, con meaos elocuencia pero con igual deseo que él de que prenda la llama en miles y miles de corazones, tenemos que colgar nuestras casas el día del Sagrado Corazón.

Hermoso espectáculo, dice el P. Vilaríño, el de una ciudad ó un pueblo, y más aún el de toda España, engalanada é iluminada por todas partes, llamando la atención de todos los despreocupados, olvidados é indiferentes hacia el Corazón de Jesús. ¿No queremos dar este espectáculo? ¿No oiremos el llamamiento? ¿Nos negaremos á demostrar que somos verdaderamente el pueblo fiel del Corazón de Jesús como lo somos de su Madre Santísima? Y no solo colgaduras, escudos de ellas el Sagrado Corazón de Jesús. Encimadas de ellas el blasón de nuestros amores.

«Poned colgaduras... ya sabéis la promesa de Jesucristo: Bendeciré las casas en que la imagen del Sagrado Corazón esté expuesta y sea hoarada...»

«¿Cuántos hogares hay en España que han entronizado en ellos el Corazón de Jesús? Son tantos miles y miles que no pueden contarse, todos ellos han de votar esta proposición. La de lucir en nuestros balcones y ventanas colgaduras más lujosas, más sencillas otras y encima el Corazón de Jesús que derramará bendiciones sin cuento sobre todos estos hogares.

Apostolado de la Oración, Marías de los Sagrados, centros todos en donde se ama á Dios, en vuestras manos dejamos

Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga

El domingo 21, festividad de San Luis Gonzaga, tiene esta Congregación su Comunion de Reglamento, á la que no debe faltar ningún congregante.

No pudiendo celebrar dicho día, con todo el esplendor posible, la fiesta de su angélico Protector, la traslada al domingo 5 de Julio.

Por la mañana se tendrá una misa solemne con panegírico del Santo Per la tarde, en el patio de San Hipólito artísticamente adornado y profusamente iluminado se celebrará una gran festival, cuyo programa detallado daremos a su tiempo.

Constará de tres partes: 1.ª se recitarán algunas poesías alusivas al acto. En la segunda será un magnífico concierto el Real Centro Filarmónico «Eduardo Lacombe». En la 3.ª el cuadro artístico de dicha Congregación representará un precioso sainete.

El P. Director ruega a todos los señores Congregantes la puntual asistencia a los actos religiosos del día 21, que son los que caracterizan a esta Congregación, y preparan dignamente para los que se han de celebrar el 5 de Julio.

María de Echarrí.

este proyecto que quisieramos fuese consoladora y gloriosa realidad el día del Sagrado Corazón de Jesús.

«¡Que España entera vibre de amor hacia su Rey Divino! ¡Que España entera se engalane en honor de la fiesta de este Dalcísimo Corazón de Jesús!

Reclutas de cuota

Dispuesto por el Ministerio de la Guerra que hasta el 31 de Julio próximo funcionen las Escuelas Militares en la misma forma que lo venían haciendo, ésta del Tiro Nacional abre el período de matrícula en el día de hoy, cerrándose definitivamente el 29 del actual, por ser este el único curso que ha de efectuarse en este año con arreglo al régimen antiguo, ya que en virtud de vigentes disposiciones, el recluta de cuota que no aprenda ahora la instrucción, tendrá forzadamente que permanecer en cualquier escuela donde se matricule, cuatro meses.

Horas de consulta y matrícula, de 8 á 5 en el local de la Escuela, Rey Heredia 7, ó en Secretaría, San Eulogio 12. Días laborables.

GOBIERNO CIVIL

Se han expedido licencias de casa á don Agustín Campos Roldán y don Francisco Serrano López, de Rute; don Manuel Reyes Elias y don Juan Díaz Begas, de Posadas; don Isidoro Barbancho López, de Hinojosa; don Julio Aguilera Vila, de Villa del Río; don José Zamora Moreno, don Ildefonso Leguana Cuesta, don Indalecio Saucedo Basso, don Antonio Navarro García, don José Casanova Jordano y don Antonio Sánchez Serrano, de Córdoba, y don Eduardo Palomino Pérez, de El Cárpio.

• Ha sido admitido el registro «Doña Teresa», término de Posadas, solicitado por don Antonio García Cuadrado.

• Se ha inscrito el regimiento de la Sociedad Patriótica de Nueva Carteya.

• D. Eugenio Montero Martínez, solicita permiso para extraer arena del sitio llamado Canal del Tarhal, en el río Genil.

• Se ha ordenado el traslado de los presos de la cárcel de Córdoba á Posadas, María López Carmona y Francisco Parejo Matez.

• El gobernador civil ha enviado á Tesorero de la Asociación Cordobesa de Caridad 2.045 pesetas, de la recaudación en Mayo, en fondos y casas de huéspedes.

• Se ha expedido pasaporte para Francia á Arcepción Pérez Tarodo y Carmen Calderón Rodríguez.

NOVEDADES

No le dé vueltas: si V. quiere vestir bien y barato compre los adornos, medias, guantes y casacas artículos necesarios en La Sevillana pues es la única casa en Córdoba que le ofrece artículos de novedad a precios limitados y esto lo ratifican con perseverancia millares de clientes que nos visitan y veinticuatro años de operar en condiciones ventajosas para el consumidor. LA SEVILLANA, Conde de Córdoba, 24

ARRENDAMIENTO
Un piso bajo y otro alto, amplios, ó toda la casa. Detalles, Barroco, 8. 10-6

Triunfo de un cordobés

El domingo confirmó su alterastira en Madrid el diestro cordobés Antonio de la Haba (Zarito). Ya publicamos anoche la reseña de la corrida por nuestra Agencia.

Hey abrimos la prensa de Madrid y unánimemente elogia la labor realizada por Zarito.

Para que nuestros lectores lo conozcan, reproducimos los juicios que exponen los reviseros más autorizados.

D. Carlos Kistáñares en el «Dabate».

«Vea usted lo que con sus dos toros, ¡fogeados!, hizo el cordobés Zarito...

[VIVA CÓRDOBA! Sin género... Dos toros, ¡los dos!, fogeados. Ese fué el lote de Zarito para confirmación de alterastira. Dos bayes que rebullando desde la primera carrera, atropellaron a su «matazo» tan pronto se abrió de capa delante de ellos. Un torero sobrio y metódico era el único combate de tales fieras, y así lo hizo el cordobés, que en tantas ocasiones fué un repertorio variado de gran torero.

Y ya que no podía torer MATO. Así, con mayúscula. He aquí el recurso de los valientes ante los toros mansos. Levantarlos a las tablas y tumbarlos estrándoles en corto y por derecho.

Un pinchazo magnífico hizo aplaudir a las gentes el gran estilo de Zarito. Media lagartijera tiró al mazo patas arriba, provocando el entusiasmo popular, que hizo dar al héroe una vuelta triunfal a la redonda.

¡Así se matan toros! Y para probar que es cosa hecha y no casualidad deleznable ese estilo con el estoque, repitió el mazo de Córdoba su hazana en el morlaco que cerró plaza. Otro pinchazo, dejándose ver y «crecer» dose en el ataque, procedió a un volapié estupendo, que quitó a los espectadores el mal humor creado por la soporifera corrida.

Eso... con bichos quemados. Lo que demuestra que para un buen torero hay toro en todas partes.

Eduardo Palacios en «A B C».

UN ESTOQUEADOR EXCELENTE. Su triunfo como tal será para todos sus contados. Zarito confirmó el domingo la alternativa que tomara en Gardía el 26 de Octubre pasado, de manos de Manolo Martínez, completando el cartel Liria y jugando reses de don Vicente Martínez.

Zarito anduvo en la confirmación de su alternativa algo embarullado con el capote, seguro y domador con la muleta y estabapadando maneando el estoque. Zarito dá una sucesión de bellezas insuperables, arrancando á matar, hiriendo y saliendo de la suertes con la debida limpieza. Dos menchos fogeados formaron su lote, y no le arredó el caso; ambos murieron de sendos pinchazos en hueso y sendos volapiés. Se ovacionó justamente al modesto diestro, que dió la vuelta al ruedo y salió á los medios en su primer, y atravesó el sallo, casado se dirigió á tomar el coche, entre grandes aplausos también. Muy justo, muy merecido todo. El otro día, Martín Agüero; el domingo, Zarito. Ambos son dos formidables matadores de toros; pero el cordobés es más sobrio, más serio, más clásico, más emocionante.

Corinto y Oro en «La Voz».

Módez, Nacional II Zarito y sus cuadrillas de picadores y banderilleros bajaron ayer hasta lo insólito; ganaron el saño heradamante; pero no pudieron hacerlo como artistas del arte taurino, sino como esforzados obreros de un matadero público. Es decir, no; miento. Aclaración al punto. Zarito, el valeroso y clásico cordobés—hijo del famoso «señor» Manuel, aquel notabilísimo varillero que en los tiempos de Gorrilla y en los de Machobizo—murió de la gallarda suerte de varaz—derrochó arte, derrochó estética y derrochó belleza en los dos pinchazos y los dos volapiés con que también á sus bayes. La estocada del sexto, particularmente fué una lección universitaria; fué un modelo; fué la ejecutoria de un matador de toros formidable. Gallardamente perfilado, adelantando la pierna izquierda, baja la mano de la muleta, limpia la ejecución y el arma en las agujas. Un modelo. Nada más, pero nada menos. Agüero, el otro día; Zarito ayer. ¡Qué ovaciones! La fiesta está de sahorabuzana. ¡Viva el volapié clásico! ¿Que quién es mejor? Ninguno No hay mejor ni peor. Hay dos matadores de toros deflinitivos. ¡Que nos hacían mucha falta!

«Clarito» en «El Liberal».

La labor de Zarito. Muy entarado, valeroso, sobrio, «cordobés», el nuevo es-

F. GUIJO Dentista
Calle Godomar, sin número

...pda respetó a sus dos mansos el terreno de adentro y los mató con una elegancia impropia de tan grisáceo espectáculo, y de tan indelicados bovinos. Cuando cobró, tras un plácido, la estocada que dió en tierra con su primero, las gentes aplaudieron las hazañas del mozo y le obligaron a dar la vuelta al ruedo. Mató, sin embargo, todavía mejor, con más bisarria en el ataque y con más fino estilo de autoqueador al que cerró plaza. Lo igualó con muy pocos muletazos y le plachó en lo duro. Tornó a igualarlo y esta vez, muy derecho, llegó, al volar de la pizarra, hasta la misma frente del bruto mientras la mano empujaba el acero, que quedó hundido en lo alto. En la tarde, tristona, de color de otoño así en la arena como en el cielo, brilló el relámpago de los toros que prometió serlo sin sentir como muchos el sorrojo de la impropiedad del título. El público lo ovacionó antes de desfilarse y el mozo se quedó un instante en el centro del ruedo, mirando hacia el palco de la empresa, como diciendo: —¡Gracias, caballeros! Con la intención basta.

Comisión Provincial

Se reunió el sábado presidida por el Sr. Santolalla. Se tomaron 22 acuerdos en su mayoría de trámite y de régimen interior. Además concedió la excedencia por un año al médico agrgado de la Beneficencia D. Antonio Otero Sánchez. Se dieron las gracias a don Rafael Sánchez Gómez, organizador de la feria de muestras por su donativo de 100 pesetas para la Casa Hospicio. Se autorizó a D. Juan Jiménez Ortiz para practicar en el Hospital de Aguados. Se vió con agrado el cuadro que envía el pensionado D. Pedro Martos. Se aprobó el orden del día para el plenario del 17. Se concedió aumento de haber al jefe de la sección provincial de presupuestos.

Por último se leyó una carta del señor Presidente de la Diputación de Sevilla, interesado conocer criterio de esta corporación, sobre recalculación de precios de estancias que causen enfermos y asilados naturales de las provincias para establecer conciertos conforme a Estatuto.

LA PERLA

Gran Confitería, Pastelería y Café. Teléfonos n.ros. 42 y 4. Sucursales: Café Gran Capitán; Café Jardín; Gran Capitán. —Salones de billar en todos los establecimientos.

TRIBUNALES

Juicios para mañana. —Córdoba, atentado, contra Sebastián Heredia Heredia; defensor, señor Cruz; procurador, señor Guerrero García del Busto. Córdoba, homicidio, contra Rafael Blanco Medina; defensor, señor Espina; procurador, señor Barbado. Sección segunda. —Pozoblanco, corrupción de menores, contra Flora Fernández; defensor, señor Espina; procurador, señor La Cerda. Fuente Obispaña, hurto, contra Antonio Machío y otro; defensores, señores Caldera y Ortiz Molina; procurador, señor García Varo. La Sala segunda dicta sentencia en la causa de Posadas, por tenencia de armas, contra Manuel Sánchez García, y lo condena a 1 mes y 1 día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

El Soldado

AURAS DE FERIA
Nos hallamos en vísperas de nuestras tradicionales fiestas al faclito Precursor del Mesías San Juan Bautista, que á juzgar por las versiones que corren, han de superar á las de años anteriores. La comisión de festejos está dando los últimos retoques al programa, en el que figuran espectáculos de gran atracción. Se está esperando de un día á otro la preciosa imagen que esta barriada ha encargado á sus expensas, con destino á esta capilla filial de la parroquia de Villanueva del Duque. En el programa figuran dos magníficas corridas de novillos toros, que está encargado de pasarportar el valiente diestro cordobés Juan Flores (Camará II), célebre continuador de la dinastía de los Goztlies, que tan alto puso el veterano estoqueador Machagaito. —*Vinicio.*

AGUILAR

AL MUTILADO DE AFRICA
El día 12, el alcalde don Vicente Romero, dando una prueba de patriotismo y de amor de aquellos que derramaron generosamente su sangre en el suelo africano en holocausto de la madre Patria nuestra querida España y deseoso de que contribuyese este vecindario con sus obolitos para rendir tributo al mutilado en campaña, organizó con elementos juveniles de todas clases sociales y cooperando todo el vecindario al espesor de la fiesta, para cuyo efecto se habian reunido en el Circulo Aguilareño años preciosos y encantadores ramilletes de lindas jóvenes, ataviadas con el clásico pañolón y típico

traje «cañí», las cuales precedidas de señoras, caballeros, autoridades, Cruz Roja y banda municipal, recorrieron las principales calles de esta coquetona ciudad, recogiendo en la postalala suma de 2768'85 pesetas. La mesa de respeto, instalada artísticamente en el paseo Marqués de Santa Blanca, la componian las elegantes señoras doña Caridad Aguilá, doña Celia Calvo Rablo, doña Eulalia Gordajuela y las encantadoras señoritas Blauquita Arcos y Auxilio Castillo. Doy un más sincera enhorabuena al alcalde organizador de la fiesta y felicitó á cuantos han tomado parte activa al esplendor de la misma y no quiero pasar en silencio sin darles un aplauso por el éxito obtenido por nuestras bellezas, que han sido la admiración de propios y extraños. Bien por Aguilár, que ha sabido responder una vez más con su hidalguía y patriotismo al llamamiento de su idolo señor Romero, alcalde de esta ciudad. —*Berlanga.*

Baño de FUENTE AMARGA CHICLANA

Escrofalismo, Herpetismo, Artritis, Reumatismo crónico. Enfermedades de la Mujer, Piel y otras. Temporada del 1.º de Junio a 31 Octubre. Médico Director: Dr. Segundo de Oles. Inaugura i n esta temporada un servicio de automóviles desde Chiclana al Baño de Fuente Amarga, cada quince minutos, tardando en el recorrido cinco. Hospedaje: Gran Hotel de La Barrosa. Todo confort. Servicio de autos a Fuente Amarga. En Chiclana. — Hotel Custodio. Fondas de Chozas, La Imprenta y Cartagena, además varias casas de huéspedes y particulares. Para más detalles a los propietarios **HIJOS DE AGUSTIN BLAZQUEZ** Aranda, 4.—Cádiz

Comedor de Caridad

Reacción última de los donativos recibidos en el Comedor de Caridad, para la tómbola que se ha celebrado en la feria de Nuestra Señora de la Salud. En metálico. —Tres socios de San Vicente, 750 pesetas; don Gregorio García y señora, 25; doña Dolores Burda, viuda de Conde, 5; don José Bernardo y señora, 5; don Pedro Fernández Pintado y señora, 5; doña Fernanda Martel, 5; D. Juan Fernández de Mesa y señora, 5; don Enrique Alvarez y señora, 5; don Benito Rabo Larragaeta, 5; don Antonio Jiménez y señora, 5; doña Dolores Vázquez de la Plaza, 5 hijos, 10. En objetos. —La Cooperativa Cordobesa de Consumos, tres botellas de licor; señora Cándida Cortoy, seis estampas grandes de los Santos Mártires de Córdoba; doña Cristina García, viuda de García, seis vasos de agua, un azucarero y una pilita de agua bendita. Doña Francisca García y García, un azucarero, un perro papillero y una polvera; don Miguel Riobó y señora, un reloj eléctrico, un azucarero y un reloj; el precioso niño Miguelito Riobó y Enriquez, una farsa de garbanzo; don Miguel Sin hex y señora, un cuadro de la Virgen de los Desamparados, una bolsa de asno y un tarjetero; doña María Barroso de Losala, un par de violeteros. Doña Emilia Barroso Sánchez Guerra, un cenicero y un abanico; don Rafael Leblán y señora, unos gemelos de teatro y 15 pesetas; doña Antonia Meza, viuda de Lara, ocho abanicos; don Manuel Benito y señora, ocho abanicos y una cartera de señora; don Antonio Pezo y señora, 12 botellas de champagné; D.ª Paula Benedito, viuda de Vila, un estuche de esencias. Los marqueses de Santa Cruz de Pañigas, un abanico de Talavera y medio aderezo modernista; doña Genoveva Ariza, viuda de Vázquez, tres abanicos; doña Rosario Ariza, viuda de Carbó, un juego de vasos de agua con bandeja de plata; don Rafael Conde y señora, un florero figura egipcia; don José Infantes y señora, un corte de chaleco fantasía; doña Rafaela Porras, arceba y media de aceite. Los patronos de este Comedor de Caridad dan las gracias á todos los donantes por sus caritativos donativos con que han contribuido al sostenimiento de este pobre Comedor de Caridad.

ARRENDAMIENTO

Desde el día de mañana la casa número 16, calle Libreña, con planta baja propia para establecimiento. Daxa razón, Gutiérrez de los Ríos 11, Sociedad de Ganaderos. 10—9

DE SOCIEDAD

Mañana son los días de don Ismael Escribano Tirado. Después de brillantes exámenes, ha ingresado en la Academia de Infantería el estudiante plamo de la Academia Cívico-Militar don José González de Uzueta, hijo del coronel del regimiento de Sanguino, al cual enviamos nuestra cariñosa felicitación. —En Montemayor se ha acercado por vez primera á la sagrada mesa, la encantadora niña Emilia Bajo Moreno, que recibió el pan de los Angeles en la parroquia de la Asunción el día del Corpus. —Se halla en Córdoba el expatriado malagueño don José Estrada, quien esta mañana visitó al alcalde. —Ayer estubo en Córdoba don Angel Siteras. —La casa NICOLÁS GUIRAO ha recibido las novedades para primavera y verano. Encontrará usted lo que desea, porque hay telas para todos los gustos y para todos los precios.

SAN ANTONIO

Antonio Ortiz Molina
Almacén de carbones
Aveñana graso fr. 5,00 pta. qq.
Cribado graso. 5,50
Galleta antracítica cribada. 5,00
Ecke metalúrgico número 9. 5,50
Ecke metalúrgico grueso. 6,00
Galleta Psertollano. 4,50
Carboñilla de escoria. 6,00
Carbón de escoria. 11,00
Pícea de monte. 4,00 sac
Pícea de orajo. 5,00 hect.
GASOLINA-CARBURO-ABONOS
Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y pesos. Reyes Católicos sin n.º. Teléfono, 518.

Notas financieras

El día 6 fué la junta general de la Sociedad de Autobús. La Memoria fué muy discutida y se aprobó, pero el consejo dimitió. Los rendimientos que los autobús dan se traducen en pérdidas, que según el señor Bravo, es de 35 céntimos por coche, kilómetro, viendo la solución en el aumento de tarifas. El Director sostiene que los gastos están equilibrados, siendo de 1 06 por kilómetro y que no deben subir las tarifas. Los ingresos obtenidos por la compañía han sido 827.156 50 pesetas, siendo los gastos de 1 928.345 15 y por lo tanto la pérdida resulta de 1.096.188 85 pesetas. La Bolsa ha reconcentrado su atención en los Tesoros, habiendo estos mejorado. Como aún no están admitidos a cotización los títulos, han hecho operaciones, particularmente a 101. El papel del Estado ha estado flojo y ha cotizado con baja, pero el cronista que en esta semana recuperará lo perdido, y mejorará, pues al cubrir la devolución del sobrante de Tesoros el dinero en su mayor parte acudirá a la Bolsa. Ajustamiento está sostenido. Las cédulas del Hipotecario cotizan con baja. Los Bancos poco negocio, más bien debiles. Lo mismo puede decirse de valores industriales, destacándose de lo dicho Explosivos que ganan varios enteros. Ferrocarriles muy flojo, debido a que algunos accionistas de ellos se han visto obligados a vender. **ATEULUZ.**

NOTICIAS

MONTE DE PIEDAD
El lunes próximo 22 de los corrientes tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursales 1.ª y 2.ª, durante el mes de Agosto último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse. Podría ver las alhajas las personas que lo soliciten de contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio á las diez de la mañana. **COMISION**
El repartidor de telégrafos de Balacázar, José Fernández Pérez, servirá interinamente en comisión y con derecho á distas la estación de Baños de Paticos

FOCO DE INFECCION

Nos denuncian que en las mismas puertas de Belmez, al lado de la vía férrea, hay varios caballos muertos, algunos comidos ya por perros y otros animales. El hedor que se percibe es enorme. ¿No se ha podido enterrar á aquellos animales? Pues ha debido hacerse para evitar aquel foco de infección que vá contra la salud pública. **CAIDA**
En el paseo del Gran Capitán cayó casualmente al suelo, el anciano Vicente Navarro Moya, que transitaba montado en un borrico. Sufrió contusión en la fosa ilíaca externa izquierda con probable fractura de la cresta, de pronóstico meoos grave, siendo asistido en la Casa de Socorro.

DESOBEDIENCIA

Por desobediencia ha sido detenido el chófer Joaquín Averi Relas.

CASA DE SOCORRO

Hoy han sido curados: Francisco Lozano Pilego, de picadura de insecto en la nariz; Manuel Raya Matillas, de herida en la mano derecha; José Jiménez Sánchez, de erosión en la pierna derecha; José Rodado Laque, de herida incisa en la región testar de la mano izquierda; Vicente Navarro Moya, de contusión; Ana Arza López, de herida en el frontal, y Rafael Pérez Heredia, de herida en el occipital.

MUERTE REPENTINA

Esta tarde se presentó en la Casa de Socorro, para que fuera asistido, Jaime Elias Torres, de 48 años, domiciliado en la plaza Haza, núm. 8. A poco de ingresar falleció a consecuencia de un cáncer que padecía. Se dió cuenta al Juzgado, quien ordenó el levantamiento del cadáver y traslado al depósito judicial, con que se efectuó en el acto.

PARIHUELAS

José Obregón Gajó denuncia al soldado Manuel Manués Molero, que con el carro del Regimiento de la Reina destruyó unas parhuelas de su propiedad, valoradas en 30 pesetas.

DENUNCIA

Miguel Márquez García, denuncia que un sujeto desconocido presentase en su casa pidiendo una escalera de parte de un alto funcionario, el que enterado negó haber mandado por aquella.

ESCANDALO

Antonia Maños Blanco ha sido denunciada por escándalo.

DETENIDOS

Lo han sido por rúa y escándalo Antonio Rojas Izquierdo y Francisco Ortiz Palomo.

MALOS TRATOS

Adela Galeote Cruz denuncia por malos tratos a Antonia Vega.

FERROCARRIL

La Diputación provincial trasladó al Presidente del Directorio Militar, el acuerdo que solicitaba la construcción del ferrocarril de Linares a Loja, pasando por Bato, ya incluido en el plan aprobado por el Consejo Superior ferroviario.

RINA

En Pedroche rizaron por motivos que se ignoran, Juan Cobos Conde y Antonio Claudio Masso.

CABALLEROS

Los bonitos zapatos con adornos de Utiella, Foca y Tasia Ramala, con las hormas de última novedad en casa SAFPENA. Los precios siempre á la cabeza por lo económicos. Llévate el tky de vuestra compra a vuestra madre, hermanas ó esposas y los pagarán con una agradable sonrisa.

ALCALDE

Ha sido nombrado alcalde de Pozoblanco D. Lucas Diaz Fernández, distinguido abogado.

ATROPELLO

En la calle Feria, en Palma del Río, fué atropellado por una bicicleta que montaba José Morales Cruz, el jóven de 15 años Julio Nieto Corral, que sufrió contusiones en ambas piernas.

HURTO DE PRENDAS

En la casa número 57, calle Marqueses de Viava, en Posadas, domicilio de

Rafael Solís Bonilla, se ha cometido un robo de prendas y alhajas, ignorándose qu'en sea el autor ó autores del robo.

DEFUNCION

A los 67 años de edad ha entregado su alma á Dios, en Olivár, don José Baldo-moro Pérez, nuestro nacional que durante 35 años ha desempeñado ese cargo en el citado pueblo con el beneplácito de todo el vecindario por su excelente conducta.

Elevarnos á Dios una oración en sufragio del alma del finado y acompañáramos en su dolor á su desconsolada familia.

SIN EFECTO

Ha quedado sin efecto el traslado á Lucena del oficial primero de Correos don Formin González Celva, que presta sus servicios en el Ferrol.

DOCE NOVELAS

Doce novelas diferentes de la publicación católica «Nuestra Novela», tres pesetas. Pídanse á la redacción del DEFENSOR.

PAPEL PARA ENVOLVER

Se vende á precios económicos en la Administración del DEFENSOR, Ambrosio de Morales, 6.

ARRENDAMIENTO

En la casa de la exposición de automóviles Citroën, Gran Capitán 28, se arrienda desde el día el piso primero, compuesto de ocho habitaciones, cuarto de baño con agua fría y caliente, cocina con termo-sifón é instalación de luz y agua. Páese verse de 11 de la mañana á 7 de la tarde.

Los progresos del esperanto. Congreso de esperantistas ibéricos en Córdoba

Recientemente se ha celebrado un Congreso esperantista en la ciudad de los cañiles, patrocinado por las autoridades locales y con la colaboración de todas las entidades culturales de aquella ciudad, una de tantas hombres ilustres. Este Congreso nacional, del que da cuenta la revista «Ibérica» en su número 532, y al que asistieron delegados extranjeros en representación de los esperantistas belgas, checoslovacos, alemanes é ingleses, ha tenido un éxito extraordinario, y cierra el período de una laboriosa preparación para alcanzar el establecimiento de una fuerte y robusta organización esperantista nacional. De él ha surgido la Sociedad española esperantista; sus estatutos, provisionales por ahora, se aprobarán definitivamente el año próximo, en el Congreso nacional que tendrá lugar en Madrid á últimos días de Julio.

Aparte de otras conclusiones benéficas á la propulsión del movimiento esperantista en España, se aprobó por unanimidad el dirigirse al presidente del Directorio militar y subsecretario de Gobernación. Al primero para que: I. Se implanten progresivamente cátedras oficiales de esperanto en los Institutos, Normal y Escuelas de Comercio, haciéndose cargo el Estado de esa función cultural recomendada hoy á los grupos esperantistas por R. O. de 27 de Julio de 1911. II. Para que España sugiera celebrar una Convención oficial de Estados que resuelva definitivamente el caos lingüístico en la diplomacia, en el comercio, en las relaciones culturales, etc., mediante la adopción del esperanto, a semejanza de lo hecho con la implantación del sistema métrico decimal, y para que, en tanto no sea así, sea usada nuestra noble habla, de recio aboerago y verbo de veinte estados florecientes, en todo comercio internacional. III. Que en el servicio telegráfico sea autorizado el uso del esperanto como lengua clara, junto á las diversas nacionales como tales consideradas; puesto que España tiene que poner en vigor el acuerdo de la Liga de naciones que así lo declaró. Y al segundo para que por la Dirección general de comunicaciones se autorice su uso como lengua clara.

MILITARES

El general señor Pérez Herrera, acompañado del comandante ayudante señor Heredia, marchó á Sevilla.

Se despiden el coronel don Gaspar Tepla Ramo, para Málaga, y el alférez don Francisco Garrido Darán, para Tetuán.

Ha regresado de Madrid el comandante don Benito Canella.

A NUESTROS SUSCRITORES

Rogamos á nuestros suscritores nos comuniquen directamente las faltas que noten en el reparto, para imponer la debida enmienda.

Tomando el **Leucocin** ayudan a la juventud. Magnífico reconforta los ancianos decaídos que no lo toman.

LABORATORIO BARRA BARRA

EL METRO

Es el que vende los artículos a precios más bajos en Córdoba; su surtido y precios hacen que sea la casa más visitada por todo el que quiera vestir bien y ECONOMICAMENTE. Se ha recibido las Novedades de la temporada de Verano para Señoras, Caballeros y Niños. En artículos confeccionados hay gran surtido. La Pañería y telas blancas de esta casa, está demostrado que son las mejores en igualdad de precios.

Precios fijos.-Pago sobre mercancías
Sucursa es San Agustín, número 30
Deseas, números 29 y 31

VINOS BENAVIDES-BURGOS

Propietario **JUAN DE BURGOS LUQUE** Apdo. de la Frontera

Telégrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

MADRID.—Despachos y conferencias hasta las siete de la tarde

La Bolsa de hoy

Cotización facilitada por el Banco Hispano Americano.

Franco cambio medio.	82'675
cierra.	82'70
Libras cambio medio.	83'82
cierra.	83'83
Dollars.	6'835
Interior 4 por 100 al contado.	70'40
Exterior 4 por 100.	00'00
Acciones del Banco de España.	576'00
Id. del Banco Hispano Americano.	000'00
Id. preferentes Azucarera.	000'00
Id. ordinarias Id.	40'50
Id. del Banco Español del Río de la Plata.	52'00
Id. de Tabacos.	000'00
Merrocarriles del Norte de España.	349'00
Id. de M. Z. y A.	342'00

Las negociaciones franco-españolas

Cuando comenzamos?

Ayudar de haberse anunciado que el miércoles comenzarían las conferencias hispano-francesas para ocuparse de Marruecos, es posible que se difiera el comienzo por brevísimos días.

Otros detalles

Del seno de la comisión se nombrará una ponencia que concrete los temas que han de tratarse.

Desde luego figurarán entre ellos el bloqueo de la costa marroquí para evitar el contrabando de armas y el avituallamiento.

Parece que Gómez Jordana ha propuesto los siguientes temas:

Reciprocidad en los datos y confidencias.

Operaciones combinadas y represión del contrabando.

Las conferencias durarán hasta primer día de Julio.

Malvy vendrá cuando estén para terminarse.

En las oficinas de la sección de Marruecos de la Presidencia se nota mayor actividad.

Está habilitado el salón del Consejo.

Los peritos

Paris.—Los peritos franceses que han de entender en las negociaciones franco-españolas sobre Marruecos salieron esta mañana de París con dirección a Madrid.

Gómez Jordana

El general Gómez Jordana nos recibió hoy en su despacho de la Presidencia y nos dijo que podía comunicarnos pocas cosas.

Los comisionados franceses no llegarán a Madrid hasta mañana.

En la estación serán recibidos por Aguirre, Castro y otros técnicos.

Por llegar mañana se retrasa un día el comienzo de las conversaciones.

Hoy conferenciará Jordana con el embajador francés.

Respecto a la duración de estas conversaciones Jordana dijo que nada podía anticiparnos, pues desconocía la extensión que se dará a los asuntos.

Sabemos que ha habido ya conversaciones con los representantes franceses que se hallan en Madrid.

Si, contestó Jordana, pero nuestras conversaciones han sido de pura cortesía. Solo hemos tratado de los preliminares.

Respecto a la discusión de los temas no se ha precisado nada todavía, no se ha concretado nada.

Desde luego nos ocuparemos del bloque, de intensificar la vigilancia para evitar el contrabando de armas y el avituallamiento.

De algunos asuntos tendremos que hablar con Malvy.

Se nombrará una ponencia del seno de la comisión para que estudie los temas.

Painlevé

Tolouse.—Han llegado felizmente los aparatos que componen la escuadrilla en que ha hecho el viaje a Marruecos el Presidente del Consejo Mr. Painlevé y sus acompañantes.

Marruecos

Parte oficial

El parte oficial de Marruecos facilitado esta noche dice:

Hoy las presiones enemigas se han señalado con alguna intensidad en Meserat Alabex de nuestro frente, ocasionando sólo cuatro heridos.

Empezarán a conocerse las grandes pérdidas ocasionadas al enemigo en el combate de Beni Hosmar.

Los comunistas

Riga.—Dicen de Moscú que en la casa del Sindicato se ha celebrado una importante reunión a la que asistieron entre otras personalidades, el secretario de la Internacional comunista y el representante del Japón en éste Zimovien, pronunciando un discurso, diciéndole que la situación en Marruecos no era más que un anuncio de la protesta de los pueblos orientales contra el imperialismo europeo.

Sanjurjo

Melilla.—Con el objeto de conferenciar con el marqués de Estella, ha marchado a Ceuta en hidroavión el comandante general de esta zona Sanjurjo.

POLITICA

La «Gaceta»

Publica lo siguiente:
Real decreto reorganizando la Escuela del Hogar, según telefonamos aparte.

Disponiendo que los funcionarios que sean trasladados por castigo, no puedan concurrir durante tres años otros destinos.

Disponiendo que los reclutas comprendidos en el artículo 520 de la vigente ley de reclutamiento, puedan acogerse a los beneficios de la cuota militar.

Para esta servirá de base la mayor cuota que se satisfaga.

Declarando que los reclutas de 1923-24 que sean llamados a filas para cubrir bajas, tienen derecho a solicitar el reconocimiento de los mozos del año actual y los que fueran excluidos de su reemplazo.

Anunciando concurso para la provisión de las cátedras de letra de los Institutos de Soria y Gerona.

La Directiva de la Sociedad de Oliveros

Ha quedado constituida en Madrid la Federación nacional de oliveros, que ha nombrado la siguiente Junta Directiva: Presidente, don Luis de Ibarra de Sevilla; vicepresidente, don Enrique Fontana, de Reus; tesorero, D. Pedro Senas, de Barcelona; contador, don Angel de la Riba, de Jaén; y vocales: el marqués de Casa-Loring, de Málaga; D. Roberto Cano, de Toledo; don Luis Palarés, de Córdoba; y don José Ballester, de Tortosa.

De secretario actuará don Francisco Muñoz.

En la Presidencia

Cumplimentando a Magaz estuvieron el capitán general de la quinta región y el capitán Verdugo.

Despacharon con Magaz los subsecretarios de Gobernación y de Justicia.

Despacho

Despachó con el Rey el general Magaz.

Firma regia

El monarca ha firmado los siguientes decretos:

De la Presidencia: Concediendo el Título de Oro al general Borbón, Duque de Santa Elena.

Nombrando para que formen la comisión española que ha de celebrar con la francesa las conversaciones sobre Marruecos, a las personas cuyos nombres se han publicado en días anteriores.

De Hacienda: Concediendo una transferencia de crédito de un millón de pesetas, al presupuesto de Guerra.

Idem otra de 332.200 pesetas que afecta a distintos ministerios.

Magaz

Al llegar esta tarde Magaz a la Presidencia, nos dijo que no tenía nada que comunicarnos.

Después recibió una comisión de constructores de vagones, que pidieron que el Directorio busque una fórmula, con objeto de que las compañías de ferrocarriles adquirieran material, para conjurar la crisis del trabajo.

Recasens

Una comisión de médicos presidida por el Dr. Recasens, ha visitado hoy al jefe del gobierno para pedirle que la cátedra vacante por defunción del Sr. Cisneros, se otorgue sin oposición al Dr. Tapia, por sus merecimientos relevantes.

A Asturias

M.ª Ana marchará a Oviedo a visitar aquella caenza minera el vicepresidente y el secretario del Consejo de Economía Nacional.

Alcantarillado

El Ayuntamiento de Madrid ha celebrado hoy sesión, adjudicando las obras del subseco en el extrarradio, en 18 millones de pesetas, a la empresa anterior.

Romanones

Toledo.—En la finca de Baenavista, propiedad del conde de Romanones, pasa éste temporada.

Allí le han visitado el duque de Alba, el de Tovar y el Nuncio de Su Santidad.

Conferencia

Con Magaz ha conferenciado esta tarde el duque de Convergencia, agregado militar de la embajada francesa.

También estuvo el señor Seguí, agregado militar de nuestra embajada en París.

Altea

El conde de Altea dió cuenta al Presidente del Directorio de los trabajos realizados en Gisebra por la oficina internacional del Trabajo.

De inquilinos

El Presidente de la Asociación de vecinos de Madrid que en representación de la misma ha asistido en París al cuarto Congreso internacional de construcción pedirá al Directorio que establezca normas jurídicas sobre la locación de los inmuebles y que los contratos de arrendamientos urbanos tengan el carácter social permanente que figura en legislación internacional.

También pedirá que se grave los solares, para lograr de este modo que se acelere la edificación.



Miscelánea

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición nombrando ayudante de campo del general de la tercera división don Francisco Mercader, gobernador militar de Sevilla, al comandante de Caballería don Narciso La Hoz.

Destinando a regulares de Larache al comandante de Caballería don José Jiménez García.

Resultado del concurso celebrado en la Escuela Central de Tiro, en las memorias presentadas de capitanes de Caballería en el último curso.

Primer premio a don Alfonso Bailón, del Regimiento de Húsares de la Princesa.

Segundo a don José Monasterio del mismo Cuerpo, a don Enrique Albacete,

del regimiento de lanceros del Príncipe, a don Rafael Lacasa, del de Lusitania, y a don Francisco Escribano, del de Fernando.

Anotación en su hoja de servicios al súbdito argentino Polo, alumno de la Academia de Caballería, y al señor Otazo, del Depósito de Sementales de la primera zona pecuaria.

Pasa a la reserva a petición propia el teniente coronel de caballería don José Malirán.

Concurso por 20 días para proveer una plaza de teniente coronel de artillería de la maestranza de Sevilla.

Circular relativa a la organización del Colegio de húsares de María Cristina.

Concurso por un plazo de 20 días para proveer la plaza de comandante de caballería delegado de la Cría Caballar en Orense.

Ecos palatinos

Cumplimentaron a la Reina el Infante Don Alfonso de Orleans y el Patriarca de las Indias.

El Rey se cumplimentó por el conde de Mirasol, marqués de Villamagra, de Valdientes, condes de Montealegre y de Amodóvar, y don Joaquín Núñez. El gobernador de Madrid visitó a la Reina para entregarle mil pesetas con destino a obras de beneficencia.

Cumplimentó a la Reina el teniente coronel señor Obregón, con su señora y la señorita de Castejón.

Al Rey le cumplimentaron el marqués de Corvera, la baronesa de Seguí, la duquesa de Hamaui y Dómias.

El sábado a las once horas los reyes a la Iglesia del Buen Suceso, para oír una misa que se celebrará en sufragio de las almas de los muertos de la Escorta real.

Hoy ha hecho su primera guardia en Palacio con la Reina la marquesa de Ayeza.

Pasado mañana la hará la duquesa de Santángelo.

Dos tormentas

Continúan las tormentas que dificultan la comunicación telefónica con toda España.

La información de hoy la hemos recibido en pleno régimen tormentoso, con todas las dificultades que le son inherentes.

El Banco de Vigo

Vigo.—El Consejo del Banco de Vigo ha acordado aportar trece millones para evitar la declaración de quiebra.

Acordaron también liquidar la sociedad.

Los acreedores percibirán el setenta por ciento en tres años.

La Escuela del Hogar

El real decreto reorganizando la Escuela del Hogar, que hoy publica «La Gaceta», dispone: que el fin de esa escuela no es el que desde su reciente fundación tiene, pues no responden los resultados ni han respondido en la media docena de años que lleva de funcionamiento.

La Escuela del Hogar debe ser la Escuela de la Mujer, y su único fin proporcionar más amplia cultura general a la misma, pero cultura general para que pueda ser más útil a la sociedad y a la familia.

Se les debe enseñar los cuidados que le corresponden al frente de una casa ó de una familia.

Las enseñanzas profesionales que en las Escuelas del Hogar se daban, quedan suprimidas a partir de los próximos presupuestos y el Ministerio dispondrá la situación en que quedan los actuales profesores.

La Escuela del Hogar pasa a depender de la Escuela Normal de Maestras. Será Directora de ella la profesora más antigua de la Escuela del Hogar.

Se darán en ella enseñanzas de higiene, de pericultura, cuidados caseros, economía doméstica, entretenimiento de ropas, arte calicular, dibujo de adorno, miniaturas, esmaltes, corte, flores, costurería, sombreros, taquigrafía, mecánica gráfica, encajes y bordados.

Nafragio

Lisboa.—Cerca del Cabo Roca y a seis millas de la costa ha chocado a causa de la niebla, un vapor italiano y el de la Compañía de Ibarra «Cabo Memor».

El vapor italiano, que resulta ser el «Lillyda», se fué a pique a los pocos momentos.

Con el vapor ha desaparecido el capitán, habiéndose salvado el resto de la tripulación.

El «Cabo Memor» se encuentra en el río Tago, con grandes averías en la proa.

Colgado de hermanos de infantería El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición reorganizando este Colegio.

El Consejo de Administración del mismo lo presidirá el Marqués de Estella, y será vicepresidente el gobernador militar de Toledo.

CARRATRACA

AGUAS MINERALES SULFUROSAS ARSENICALES

Excelente clima de verano

Específicas por sus resultados en las enfermedades de la piel y en todas las manifestaciones de naturaleza articular o herpética y escrofulosa, así como en las enfermedades de la matriz y ovarios, neurastenia, histerismo y enfermedades mentales.

Temporada: Julio, Agosto y Septiembre

Autobús y automóvil en la estación de Alora (Málaga).
Hotel del Bañerío (antigua Fonda del Príncipe), completamente reformado a la altura de los mejores de su clase. PRECIOS REDUCIDOS.
Médico del establecimiento: DR. ANTONIO ROMERA.
Detalles al Administrador, D. ANTONIO CUELLAR, Carratraca (Málaga).

Se vende una máquina para la fabricación de gaseosas de la casa Mondolot, de París, tipo O, con tres embotelladores, para sifones, botellas de bola y tapadas con corcho, a más de varios accesorios relativos a la misma.
Para precio y condiciones, diríjase a la Farmacia de don Higinio Garrido, en Baena (Córdoba).

Vocales, el Director de la Academia de Infantería, el coronel del primer regimiento de reserva, el Director del Colegio de María Cristina, un coronel de la reserva retirado y residente en Toledo, el teniente coronel segundado jefe de la Academia de Infantería, y de secretario un comandante del departamento.
El nuevo Consejo redactará un reglamento orgánico para colegio de varones y para hembras, el cual ha de estar terminado antes del primero de Octubre próximo.

Barcelona

Incendio formidable

Urgente.—A las 10's menos cuarto de la tarde de hoy martes, se ha declarado un violento incendio en la calle de Joaquín Costa, en las inmediaciones del Teatro de Goya.

Acudieron poco después los bomberos, el teniente de alcalde del distrito y otros autoridades.

Comenzaron poco después los trabajos de extinción del fuego y de salvamento de los inquilinos que desde los balcones y demostrando gran pánico pedían auxilio.

En los primeros momentos los bomberos sacaron un cadáver.

Se cree que hay más víctimas.

La Medalla del homenaje

El Gobernador civil ruega por nuestro conato a cuantos desean poseer la Medalla del homenaje a S. M. que se apresuren a presentar las instancias solicitando al Gobernador civil con el importe de la misma (10 pesetas), antes del día 25 del corriente, a fin de elevar a la oficina del Directorio encargada del particular, la demanda correspondiente de esta condecoración. Es de esperar que en Córdoba sea todo lo numerosa y nutrida que corresponde a los sentimientos monárquicos de este pueblo leal que ha dado señaladas pruebas, tanto en la visita de S. M. a nuestra ciudad, como en el homenaje de Madrid el 28 de Enero, por lo cual acudirán al llamamiento hecho para adquirir la medalla acuñada para recordar aquella fecha memorable, todas las clases sociales sin distinción de sexos.

DE AGRICULTURA

El sistema Arana

Recientemente está la conferencia celebrada en la Asociación de Agricultores con asistencia de S. M. en la que el ingeniero don Marcelino Arana preconizó un nuevo procedimiento cultural para los cereales duplicando la producción con el mismo coste. El sistema es todavía más interesante en su función social que en la agronomía y rotas dos han debido ser los argumentos cuando «por una vez» nos decidimos a obrar sobre la marcha.

Se ha interesado fuertemente a la vasta organización agraria para que divulgue el sistema que, afortunadamente, no da tiene de engorro científico, el cual debe adaptarse tan extensamente como lo está el mismo cultivo.

Las experiencias del señor Arana han permitido doblar el rendimiento, y aún reducidos a su cuarta parte (sin que tengamos motivo para dudar del éxito) representaría para el cultivo cerealista la solución de su pavoroso problema. No hay por lo tanto que ser escéptico y ceder a la idea de que la influencia está obligado a llevar al convencimiento de los que la rodea la necesidad de adaptarse a los imperativos de la ciencia. Es únicamente así como se cumple una obligación ciudadana.

ANTONIO MIGUEL.

¡NUNCA!

Del sol los rayos al caer sobre el firmamento real, van rimando un madrigal de un olvidado querar.

Bellos ojos de mujer, preciosos y sentimentales, tu linda voz de cristal me ha llegado a adormecer.

Va pasando por mi vida un nuevo amor florecido, para abrirte a mí más la herida de otro amor avejido.

Yo a los dos quiero olvidar, el nuevo me hará sufrir y el viejo amor recordar frases que nunca he de oír a otros labios pronunciar.

Tomás Rivera.

De Fernán-Núñez

ESPOSALES

Han firmado sus esposales, el día 13 la bella y simpática señorita Tránsito Roldán L'p y nuestro buen amigo don Diego Carvajal Baxco, ante D. Francisco Castillo Fernández, B. notificado de la S. I. C. de Badajoz, figurando de testigos D. Pedro Moral Crespo y D. Francisco Alvarez, por parte del novio y D. Antonio y D. Agustín Castillo Fernández, por parte de la novia.

A la terminación de tan simpático acto, fuimos obsequiados todos los invitados con ricas habermas, licores y pastas. Para recreo de los jóvenes (preciosas novenas) se dió un baile, el cual duró hasta avanzada hora de la madrugada. Enhorabuena a los futuros conyuges.

DEFUNCION

Ha subido al cielo el bello angelito María Josefa, hija de nuestro buen amigo D. Fernando Toro García.

Al anterior concurso personas de todas las clases sociales. Antonio Alguacil.

El Mensajero del Corazón de Jesús

Revista religiosa mensual

Suscripción 7 pesetas al año

Apartado, 73.—BILBAO



LECHE CONDENSADA LA LECHERA

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien lo solicite de la SOCIEDAD NESTLE, Gran Vía Layetana, 41, Barcelona.

Don José Baldomero Pérez

Maestro Nacional de Otivar (Granada)

Ha fallecido en el Señor a los 67 años de edad, el día 14 del actual

R. I. P. A.

Su desconsolada viuda doña Francisca Martín Béjar, sus afligidísimos hijos don Julio, doña Aurelia, don Francisco, don José, doña Antonia, don Emilio, doña Guadalupe y doña Elena, hijos políticos doña Dolores Carrasco Barea, don David Navarro, doña Ana Eueda Lamolda, doña Josefa Moreno, don Juan Guerrero y doña Elvira Fajardo, sus hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado.

PASANA DENTISTA

DE BELMONT

